

El 45% de las llamadas al 061 no requieren de ambulancia

El año pasado atendieron cerca de 70.000 casos en el área sanitaria de Vigo, casi la mitad por alteraciones de conciencia, y la media de llamadas diarias se situó en 233

R. SUÁREZ. VIGO
rsuarez@atlantico.net

■ ■ ■ La Fundación Pública Urgencias Sanitarias de Galicia-061 recibió una media de 233 llamadas diarias de ciudadanos del área sanitaria de Vigo. Este es el balance de enero a diciembre del año pasado, con una suma de 81.480 llamadas de demanda sanitaria desde los 26 municipios que conforman el área viguesa.

Estas llamadas generaron 68.926 procesos asistenciales, de los cuales 63.044 fueron coordinados directamente desde la central de Urgencias Sanitarias.

En ocasiones un mismo accidente o un desmayo en la calle genera varias llamadas de ciudadanos que alertan al 061, por eso el número de procesos asistenciales no coincide con el de llamadas.

Más de la mitad de estos procesos atendidos el año pasado, un total de 34.595 (el 55%), necesitaron la movilización de algún recurso asistencial de soporte vital básico o avanzado.

Otros 28.449 procesos (el 45% restante) se pudieron resolver sin movilización de recursos, al tratarse de una consulta médica telefónica, asesoría a profesionales sanitarios y contacto médico-paciente.

El año anterior la proporción había sido a la inversa, porque fueron más los procesos que no habían requerido movilizar recursos (un 55%) mientras que el 45% restante sí necesitaron esa atención.



Un servicio prestado a mediados de este mes por efectivos del 061 en Vigo.

En cuanto a las patologías más atendidas en las emergencias durante este periodo, el 51% fueron por alteración de conciencia, un 25% fue por problemas respiratorios, un 11% por dolor torácico, un 8% fueron accidentes de tráfico y el 5% debido a convulsiones.

En cuanto a las alteraciones de conciencia, los sanitarios incluyen en este apartado los síncope (pérdidas de conciencia con recuperación), mareos, comas (pérdida de conciencia persistente), intoxicaciones como la etílica o por mo-

MÁS DE LA MITAD DE ESTOS PROCESOS ATENDIDOS NECESITARON LA MOVILIZACIÓN DE AMBULANCIA DE SOPORTE VITAL BÁSICO O AVANZADO

nóxido de carbono, accidentes cerebrovasculares y trombosis.

El mes de diciembre es, con diferencia, el mes que más llamadas genera al 061, con casi 10.000 el año pasado, seguido de enero, con

cerca de 8.000.

Desde el 061 recuerdan la importancia de llamar de inmediato a este servicio ante síntomas como un dolor torácico, fatiga, cuadros que pueden presuponer algún déficit neurológico, pérdida del habla o de la movilidad en una parte del cuerpo, puesto que suelen ser patologías tiempo-dependientes, cuyo pronóstico está directamente relacionado con el tiempo de atención. La rapidez en este caso salva vidas y también evita que se produzcan secuelas graves. ■